



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Con el correr del tiempo, el avance de las nuevas tecnologías, el impacto sobre el medio ambiente que se ve afectado por los gases de efecto invernadero y la concientización global sobre el medio natural y la biodiversidad, han determinado la aparición de nuevos consumidores que se acercan al segmento alimenticio de tipo orgánico. En este esquema, los productores intentan dar respuestas a esas demandas.

La palabra "orgánico" dejó de ser una tendencia de moda o una costumbre de unos pocos para convertirse en un mercado real. Los productos libres de agroquímicos se ponen en agenda porque los consumidores se tornan cada vez más exigentes.

La fabricación de sidra en la provincia de Río Negro data de largos años, comenzando a producirse en la Ciudad de Villa Regina. Es allí donde tiene su origen un emprendimiento de sidra artesanal denominado Pülku, que no posee en su elaboración saborizantes ni agregados químicos.

Pülku, es un vocablo que proviene del mapudungun (lengua mapuche), que puede traducirse como chicha. Se trata de la primera sidra patagónica "elaborada al pie del árbol", es decir, se produce desde la fruta al envasado en la Chacra Don Simón.

Dicho emprendimiento está liderado por la emprendedora Mariana Barrera, que estudió Economía, es magister en Finanzas, y en la Universidad Harvard se formó en Planeamiento Urbano. Cuenta con cinco sabores: manzana dulce y seca, manzana frutada con sauco, pera y sidra natural. Actualmente Pülku amplió su escala productiva, agregando dos nuevas variedades de sidra: cassis y un blend. También modernizó la estética y la gráfica de sus rótulos, que representan su marca. Este emprendimiento obtuvo financiamiento, a partir del cual se consolidó y extendió aún más la red de distribución.

Su realidad productiva actual, establece que se fraccionen 20.000 litros de sidra por año, debido al aumento de la escala productiva de las ventas, que crecieron ocho veces en los últimos tres años. Pülku tiene actualmente 240 puntos de venta, y en las góndolas presenta 7 variedades distintas de sabores. Cabe destacar que esta sidra está certificada libre de TACC.

Es importante mencionar que también busca ampliar la escala productiva, elaborando vinagre de



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

manzana, para ofrecer un nuevo y novedoso producto para la región, ya que el mismo se importa de otros países.

Por lo expuesto, es necesario apoyar a nuestros emprendedores que con su tarea asumen el compromiso de posicionarse y posicionar a nuestra provincia en el mercado, con un producto de elaboración propia, orgánico y de calidad.

Por ello;

**Autoría:** Silvia Beatriz Morales.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés productivo, económico y turístico, el emprendimiento de sidra artesanal denominado Pülku, que con su tarea asume el compromiso de posicionarse y posicionar a la ciudad de Villa Regina y a nuestra provincia en el mercado, con un producto de elaboración propia, de calidad y desde la perspectiva del modelo agroecológico.

**Artículo 2°.-** De forma.